

Tierra de Fuego, Agencia de viajes CICMA 2402m, NIF B-85905842, Travesia Conde Duque 3, 2015 Madrid / www.tierradefuego.es Para inscribirse: 915 215 240 676 210 662 (WhatsApp o SMS)

Abiertos: 10-14 h y 16-20h. Lunes/viernes.

Sábado: 10-14 h.

### Excursiones de senderismo de un día



Sábado, 30/ Domingo 31, 2020, mayo: Con Vehículo Propio

# Los Bosques de Canencia

Nivel 1 (9.30 a.m.)

Una pinariega y fresca ruta por los bosques de los alrededores del puerto de Canencia.

# **Datos técnicos**

Conforme a las medidas establecidas por el Gobierno para la Fase I, las actividades organizadas por empresas de Turismo Activo (Tierra de Fuego) están limitadas a 9 personas con un guía. El transporte hasta el punto de inicio es por cuenta del cliente, con vehículo propio. Previo a la salida os enviaremos un justificante de la reserva.

Cita: A las 9,30-10 a.m. en el Puerto de Canencia.

Pincha en este enlace para ver la ruta en coche en Google Maps.

**Precio**: 25€ (Socios: 23€)

Distancia:13 km

**Desnivel de subida :** 190 m (270 m acumulado). **Desnivel de bajada :** 190 m (270 m acumulado).

Guía: Javier Paniagua.

#### Marco Geográfico

Dado que la previsión para el fin de semana es de calor, hemos elegido una ruta que recorre los bosques de pinar y mixto del entorno del puerto de Canencia, donde siempre las temperaturas serán más suaves.

#### Descripción del itinerario

Comenzando a caminar en el parking del puerto tomaremos la pista que conduce al puerto de Morcuera que abandonaremos enseguida por el sendero que desciende a la búsqueda del abedular que se ubica en la umbría del arroyo.

A continuación accederemos a la Chorrera de Mojonavalle, y continuando por sendero bajo la copa de los árboles saldremos a la Pista forestal, caminando por ella en dirección a Morcuera, para tomar una pista que asciende ligeramente por el bosque a salir a los prados del Toril, una extensa pradera donde no es extraño ver pastando al ganado vacuno y caballar.

Continuando bajo la sombra del pinar recorreremos toda la vertiente de umbría del cerro de la Perdiguera, para volver al puerto, completando una pinariega excursión.

#### **Valores naturales**

El arroyo de Canencia es un afluente del río Lozoya, que capta las aguas que descienden principalmente de los altos de la Morcuera y del puerto de Canencia, Crea un valle arropado por el noroeste por los Altos del Hontanar y por el sur por la línea de cumbre continuación de Cuerda Larga (La Perdiguera y Cabeza la Braña). Esta orientación, mayoritariamente norteña, alberga un buen pinar entre el que destaca un pequeño abedular que ocupa las cabeceras de los arroyos de mayor umbría, joya botánica de singular importancia. A lo largo de la ruta encontraremos robles, pinos, tejos, espinos albares, cerezos silvestres, abetos de Douglas, etc.

# Dificultad de la ruta

Baja.

#### Equipo recomendado

Botas de montaña ; mochila con comida y agua (1,5 litros mínimo) ; botiquín personal, protector solar, bastones, gorra. Aconsejable un forro polar y una chaqueta impermeable en la mochila por si cambia el tiempo.